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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政・公明）

3 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政・公明）

4 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

5 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

6 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政・公明）

7 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

8 国吉
く に よ し

　亮
り ょ う

　（希望のいぶき）

9 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

10 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

11 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

12 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

13 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（新政・公明）

14 松田
ま つ だ

　久男
ひ さ お

 （無所属）

15 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

16 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

17 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

18 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

19 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

20 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

21 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

22 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

23 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政・公明）

24 喜屋武
き ゃ ん

　力
つとむ

　（新政・公明）

25 伊波
い は

　洋
ひろし

　（希望のいぶき）

26 伊礼
い れ い

　正
ただし

　（希望
き ぼ う

のいぶき）

27 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

28 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

３月１５日
（金）

令和６年２月　第１７３回定例会　一般質問通告割振り一覧

３月７日
（木）

３月８日
（金）

３月１１日
（月）

３月１２日
（火）

３月１３日
（水）

３月１４日
（木）
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質  問  事  項 

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政 

 ⑴仲嶺地区の具志川環状線県道２２４号線の進捗状況と今後の整備計画について

伺う。 

 ⑵県道２２４号線沿い「ぐっちょんのジャークチキン」付近の排水溝整備の進捗

状況について伺う。 

 ⑶上江洲公民館から繁田原への通りの上江洲塩屋線、また上江洲４００番地付近

の上江洲５－１０号線の進捗状況について伺う。 

 ⑷フェアリーから元の宮国ストアまでの喜屋武４－３号線整備の進捗状況につい

て伺う。 

 

２.うるま市職員テレワーク 

 ⑴うるま市職員テレワーク実施要網をつくった目的を伺う。 

 ⑵過去３年分のテレワークを実施している職員数を伺う。 

 ⑶過去３年分の休職者数、職場復帰した人数、退職した人数を伺う。 

 ⑷今後のテレワークに対する当局の考えを伺う。 

 

３.単身者の死亡後の処置を支援する体制づくり 

 ⑴身寄りのない単身者が死亡したときにどのような対応をしているかを伺う。 

 ⑵行政としてどのような課題があるかを伺う。 

 ⑶放置されて空き家になっている件数とその対応策を伺う。 

 ⑷民間の不動産業者と連携してお互いを助け合えるシェアハウスのような環境づ

くりが必要だと感じているが、当局の見解を伺う。 

 ⑸単身者の死亡後の処置を支援する体制づくりについて伺う。 

 

４.産業基盤整備事業（仲嶺・上江洲地区）と沖縄県立中部病院の建て替え 

 ⑴国際物流拠点産業集積地域として特区指定になっているが、立地する企業のメ

リットについて詳しい説明を伺う。 

 ⑵本市にはどのような影響があるかを伺う。 

 ⑶本事業の進捗状況について伺う。 

 ⑷組合施行と行政施行はどのように分ける予定かを伺う。 

 ⑸財源はどのような交付金を活用しているかを伺う。 

 ⑹国際物流拠点産業集積地域としての産業にはどのような分野があるかを伺う。 

 ⑺沖縄県立中部病院がもしも移転する場合には、移転候補地としての可能性があ

るか伺う。 

 

２ 糸数
いとかず

 昌宗
まさむね

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１.野良猫ふん尿問題について 

 

２.婚姻届用紙について 

 

３.教育行政について 

 ⑴うるま市の将来を担う子供たちの派遣費用について 

 ⑵大学生等保護者生活支援金について 
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 ⑶電子黒板について 

 

４.道路行政について 

 県道３７号線について 

 

５.防災行政について 

 ⑴ＡＥＤ（自動体外式除細動器）について 

 ⑵防災タワーについて 

 ⑶住宅の耐震化率と建築構造の把握について 

 ⑷今後の防災行政について 

 

 ３ 真壁
ま か べ

 朝
あさ

弘
ひろ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１.東山ゴルフ場跡地陸上自衛隊訓練施設建設について 

 ⑴沖縄防衛局から市長にあった説明内容を伺う。 

 ⑵陸上自衛隊の訓練の現状について 

  ①訓練場の数とその頻度及び訓練内容を伺う。 

 ⑶陸上自衛隊訓練場の計画について、現状と懸念事項を伺う。 

 ⑷代替地となり得る可能性の場所はないか（例えば米軍の演習場を共同で使用す

るなど）。 

 ⑸現在の地域住民の動きをどう思うか。 

 ⑹計画に対する市長の見解を伺う。 

 

２.道路で発見された犬や猫の死骸の回収について 

役所の休業日である土日・祝日に犬や猫などの死骸が道路で見つかった場合、う

るま市の対応について伺う。また、他の近隣自治体ではどのような対応を行ってい

るか。 

 

３.はたちの集いの会場について 

 ⑴毎年行われているはたちの集いについて、家族も一緒に参加できる場所の選択

を考えてはいかがか。今回のはたちの集いでは席が足りず立ち見をしていた現

状もあった。次年度開催時、改善は可能か。 

 ⑵那覇市では、はたちの集いを各中学校単位で行っているが、うるま市でも適用

するのは可能か。 

 

４.ディスコパーティーの開催 

マレーシアのショッピングモールでは毎週末ディスコパーティーが行われており

高齢者も参加し楽しんでいる。体を動かすことで健康増進、気分もリフレッシュで

き、地域の人々との交流にもつながっている。幅広い年代が楽しみながら交流でき

るパーティーを、うるま市でも取り入れてはいかがか。 

 

５.うるま市会計年度任用職員の給与について 

人事院や沖縄県人事委員会の勧告に基づく２０２３年度の公務員給与改定により

、非正規職員（会計年度任用職員）の給与の引上げを昨年（令和５年４月）に遡っ

て適用されることが昨今報道されている。うるま市では約９５０人の非正規職員が

存在するが、給与の全体の金額と財源についてどのようになっているか。また、給

与引上げの時期はいつ頃になるか。 
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６.マイナンバーカード未申請者への対応について 

現在の健康保険証が今年１２月には廃止になり、マイナ保険証に統一されること

が決定されているが、マイナンバーカードをまだ申請していない住民への対応につ

いてどのように考えているか。また、申請が間に合わない場合どのような対応と対

策を行うか。 

 

４ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．令和６年度施政方針について 

⑴勝連・与那城地区のまちづくりの取組について（Ｐ１０） 

 ⑵新たな交通システムの構築について（Ｐ１２） 

 ⑶こどもと親の居場所の確保・充実について（Ｐ１５） 

 ⑷重層的支援体制の構築について（Ｐ１６） 

 

２．１８歳までの医療費無料化について 

 

３．加齢性難聴者に対する補聴器購入助成について 

 

４．与勝地下ダム管理用道路移管について 

 

５．土地利用規制法について 

 

６．勝連分屯地ミサイル配備計画及び石川陸自訓練場に関連する事項について 

 

 ５ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．防災行政 

 

２．保育行政 

 

３．入札結果 

 建設工事・建設関係委託業務の入札結果について 

 

４．補助金 

 うるま市生涯スポーツ団体等補助金について 

 

 ６ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．子育て支援 

 ⑴部活動の県外派遣支援について 

 ⑵図書館利用について 

 ⑶スポーツチャレンジ事業について 

 ⑷キャリア教育推進事業について 

 ⑸送迎バスの置き去り防止安全装置の導入に係る補助について 

 ⑹いじめによる不登校児童・生徒への支援について 
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２．市民行政 

 ペットボトルの回収を透明袋での回収に変更を要望 

 

３．観光振興 

 ⑴高度観光人材の育成を要望 

 ⑵スポーツツーリズム誘致に向けた取組について 

 

 ７ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．防災 

 ⑴消防本部予防課業務について 

 ⑵ドローンがある日常、その未来 

 

２．商工振興 

 ⑴ほこみちについて 

 ⑵事業者との業務に関するＤＸ推進について 

 ⑶遊休化している市有地の利活用について 

 

３．地域活性 

 ⑴自治会費の徴収業務について 

 ⑵不法投棄対策について 

 ⑶天願区内旧天願川の今後の利活用について 

 

 ８ 国吉
くによし

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．市民からの要望を問う 

⑴石川地区公民館トイレ修繕の要望 

⑵スポーツ活動における県外派遣助成金の拡充要望 

⑶国、県、市の補助金一覧の作成の要望 

⑷自治会加入率増加の取組についての提案 

 

２．うるま市独自の不妊治療助成費の要望 

令和５年９月第１７０回定例会でうるま市独自の不妊治療助成費を要望した。ま

た、第３次うるま市総合計画などにうるま市独自の不妊治療助成費について明記す

べきと提案した。その後の進捗状況を伺う。 

 

３．教育行政について 

⑴文部科学省が考えるホームスクーリングと本市が考えるホームスクーリングに

ついて 

⑵子どもの権利条約について 

 

４．施政方針について 

⑴Ｐ７ 「総合体育館整備事業」「新石川調理場整備運営事業」などのハード事

業において、温室効果ガスＣＯ２を削減することはもちろん、電気料金の大幅

削減が期待できる炭化水素ガスを導入し、歳出削減対策をすべきと提案する。 
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⑵Ｐ１０ 基地関連について、令和５年度から「日米地位協定の改定に向けて、

国や県に主張してまいります」が削除された。本市として日米地位協定の改定

に向けての姿勢を伺う。 

 ⑶Ｐ１４ 新たなエネルギーの拠点化、及び新たな産業集積用地の確保に向け調

査事業を実施とあるが、本市としてのこれまでの取組について伺う。 

 

５．石川における陸上自衛隊訓練場新設について 

 

 ９ 宮城
み や ぎ

 一
かず

寿
とし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．防災行政について 

 ⑴災害に向けた防災行政無線整備について 

 ⑵自主防災組織の取組の現状について 

 

２．農水産行政について 

 ⑴農業委員会委員の選出について 

 ⑵農地活用条例制定の進捗について 

  

３．仲嶺・上江洲地区の国際物流拠点産業集積地域整備について 

⑴整備の進捗状況について 

 ⑵喜屋武地区県道３６号線・２２４号線交差点渋滞解消について 

 ⑶市民及び地域住民への住民説明会開催について 

 

４．字具志川について 

 ⑴新火葬場建設について 

 ⑵具志川グスク公園整備について 

・昨年１２月２２日に自治会と行った意見交換の内容と今後の対応は。 

 ⑶区民の声 

  ①具志川２３７９番地２、２３８０番地の道路整備の現状について 

  ②具志川３０５８番地前の夜間時の照明度アップについて 

 

５．勝連・平敷屋地区について 

 ⑴側溝・排水溝蓋設置整備について 

 ⑵自治会周辺のスクールゾーン施工進捗について 

 ⑶区民の声 

 

６．島しょ地域の地区別課題 

 ⑴津堅島 

  ①台風第６号被害調査後の復旧対応について 

  ②電気自動車（ＥＶ）運用について 

  ③島民の声 

   ・野焼きについて 

 ⑵浜比嘉島 

  ①浜区について 

   ・浜比嘉大橋事故多発について 

  ②比嘉区について 

  ③島民の声 
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⑶平安座島 

  ①ウフバンタ事業の行政支援について 

  ②平安座団地建て替えについて 

  ③道路整備について 

 ⑷宮城島 

  ①アムジトンネル周辺開発について 

  ②しましま交流館支援について 

  ③島民の声 

   ・台風第６号被害後のアクナ浜の現状について 

   ・宮城・伊計辺地 与那城上原４２番地辺地度点数１７６点の整備につい  

   て 

 ⑸伊計島について 

  ①自治会からの要請であるスッポン養殖池への対応について 

  ②島民の声 

 

７．市民の声 

 ⑴沖縄県立中部病院移転について 

 ⑵障がい者支援について 

 

 １０ 玉元
たまもと

 哉
ちか

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．うるま市の大地震・災害時の防災対策について 

 ⑴令和６年能登半島地震を受け、本市における災害発生時の情報収集から避難行

動までの課題等について 

 ⑵地震発生後の市民の避難行動等の課題について 

 ⑶被災地等への人的及び物資支援について 

 ⑷断水による生活用水、飲料水不足が発生した際の給水体制及びトイレ設備の確

保について 

 ⑸平常時における消防本部の防災体制について 

 

２．地域ポイントカードについて 

 

３．赤道団地の余剰地の活用について 

 ⑴進捗状況について 

 ⑵今後の取組・方針について 

 

４．赤道区・新赤道区公園整備について 

 ⑴赤道区・交通安全広場遊具設置について 

 ⑵新赤道区・あだん公園遊具設置について 

 ⑶新赤道区・がじゅまる公園整備について 

 ⑷新赤道区・ひまわり公園整備について 

 

５．米原区・栄野比区・新赤道区・大田区の道路行政について 

 ⑴米原区、日興タクシー隣の道路整備、グリーンベルトまたは路側帯の改善につ

いて 

 ⑵米原区、セレモニー中頭付近市道兼箇段４－９号線道路整備について 

 ⑶栄野比区、あかるいこ保育園付近道路安全対策について 
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⑷大田区、８２８番地ヤクルト勝連センター付近交差点の塩屋向け道路矢印信号

機要望について 

 ⑸新赤道区、公文式リアラ新赤道教室前交差点について 

 

 １１ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よし

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．学生限定の資格支援について 

うるまっ子に限定した受験支援について 

 

２．維持管理について 

⑴道路維持管理費用について 

⑵業務委託について 

 

３．沖縄県企業局漏水問題について 

⑴漏水が起こった原因について 

⑵有収率とは。 

⑶今後の対策について 

 

４．オストメイトパウチ助成について 

⑴どのような方が使用されているか。 

⑵自己負担額は。 

⑶基準額の見直しについて 

 

５．宅地開発、分譲地における取組について  

 

６．沖縄県立中部病院将来構想について 

 ⑴基幹病院とは。 

 ⑵今後、役割を果たせるのか。 

 

１２ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．赤道団地余剰地の利活用について 

令和４年６月第１６０回定例会において確認した沖縄県住宅供給公社による赤道

団地の建て替え、集約に伴う余剰地の利活用について、計画の進捗状況を伺う。 

 

２．新赤道交差点の安全性確保について 

公文式リアラ新赤道教室交差点への横断歩道白線の新設について伺う。 

 

３．公共施設間連絡バスの路線について 

兼箇段・米原・新赤道３自治会からの要望及び社会福祉協議会との協議内容、今

後の考え方を伺う。 

 

４．土地利用規制法に関連する事項について 

重要土地等調査法（土地利用規制法）の概要と本市に及ぼす影響について伺う。 
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５．会計年度任用職員の給与及び費用弁償について 

人事院勧告に基づく公務員給与引上げに伴い、会計年度任用職員に対しても遡及

適用となる見込みだが、給与計算に係る体制と支給の時期など事業の詳細を伺う。 

 

６．沖縄県立中部病院に関連する事項について 

沖縄県立中部病院の建て替えについて、移転による新たな整備を行うことと要請

がなされているが、そのことに至った経緯と今後の考え方を伺う。 

 

 １３ 真
ま

栄
え

城
しろ

 隆
たかし

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．被災地支援 

 ⑴令和６年能登半島地震の被災地支援について問う。 

①様々募金活動を行われているが、他の支援はどのように行われているか。 

 ⑵災害ボランティア活動について伺う。 

  ①全国各地では近年災害が毎年のように起こっており、全国各地から復興に向

けたボランティア活動をされる方が定着している。能登半島地震にも本市か

らボランティア活動に従事する市民がいるか。 

 ⑶被災地支援活動交通費について伺う。 

  ①離島県である沖縄県は渡航費が大きな負担となっている。渡航費や宿泊費の

助成ができないか。 

 

２．健康教育 

 ⑴がん教育の定義について問う。 

 ⑵学習指導要領におけるがん教育の位置づけについて伺う。 

 ⑶外部講師活用について問う。 

 

３．リサイクル推進 

 ⑴リサイクルの実態について問う。 

  ①缶類、ペットボトル、衣類、古紙類、びん類の再利用工程について 

 ⑵パソコンのリサイクル回収について伺う。 

 

４．プール整備 

 ⑴小・中学校プールについて 

 ⑵市民プールや民間事業者のプールについて 

 ⑶今後のプール整備計画について伺う。 

 

５．労働生産性 

 ⑴資格取得助成について問う。 

 ⑵奨学金返還支援事業について伺う。 

 ⑶ものづくり企業の活用による生産性向上について 

 

６．物価高騰対策 

 ⑴住民税非課税世帯給付について 

 ⑵今後の給付対象世帯について問う。 
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 １４ 松田
ま つ だ

 久男
ひ さ お

（無所属） 【一問一答方式】 

 

１．楚南道用地取得事業について 

 ⑴進捗状況を伺う。 

 ⑵用地取得後の将来を見据えた道路整備計画について伺う。 

 

２．石川地域まちづくり住民説明会について 

 体育館、ホール機能、野球場、運動場の今後の計画について伺う。 

 

３．自治会の防犯灯維持管理費について 

 維持管理費の補助について伺う。 

 

４．石川地区公民館のトイレ修繕について 

 ⑴進捗状況について伺う。 

 ⑵今後の計画について伺う。 

 

５．石川地区陸上自衛隊訓練施設建設について 

 市の関わり方について伺う。 

 

 １５ 金 城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党） 【一問一答方式】 

 

１．会計年度任用職員制度等について 

 会計年度任用職員制度の適正な運用等について 

 

２．港湾整備について 

 津堅港湾区域の濁水流出対策の舗装について 

 

３．環境問題（ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡ）について 

 湧き水等への未実施の調査について 

 

４．教育行政について 

 ⑴小・中学校プール・水泳授業等について 

 ⑵新石川調理場整備等について 

 

５．基地問題について 

 石川のゴルフ場跡地陸上自衛隊訓練場計画について 

 

６．離島住民等の生活支援について 

 離島住民への物資・建設資材等への負担軽減について 

 

７．施政方針について 

 ⑴主要事業の概要について 

①（インフラ整備）公共交通の利便性の向上及び新たな交通システムの構築に

ついて 

  ②（経済分野）第１次産業について、新規就農者に対する支援を実施し担い手

の育成及び確保について 
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③第２次産業について、中城湾港新港地区の後背地である上江洲・仲嶺地区の

産業基盤整備推進事業について 

  ④中城湾港新港地区東埠頭岸壁について 

 

 １６ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．本市の第１次産業について 

 

２．本市における不法投棄について 

 

３．救急医療情報キットについて 

 

４．沖縄県立中部病院について 

 

５．田場区安全対策について 

 

 １７ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．地域活動団体（ボランティア等）、文化芸術団体などの市民活動団体支援

事業の取組について 

 

２．粗大ごみ処理の現状と取組、大規模災害時における廃棄物処理への考え方

と対応策について 

 

３．新年度へ向けて、各種施策の事業効果向上へ向けた取組について 

 

 １８ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．地域活性化について 

 ⑴海中道路について 

 ⑵石油貯蔵施設立地対策等交付金について 

 

２．総合体育館整備事業について 

 近隣への影響について 

 

３．教育行政について 

 ⑴各種検定について 

 ⑵春休みについて 

 

１９ 兼本
か ね も と

 光
みつ

治
は る

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．漁港整備（南原漁港） 

 ⑴整備状況について 

 ⑵今後について 
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２．水素ステーションの誘致について 

 ⑴状況について 

 ⑵誘致計画はないか。 

 

３．市内の空き家等管理対策について 

 ⑴現在の状況について 

 ⑵今後について 

 

４．盛岡市友好都市事業 

 今年度の事業について 

 

 ２０ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．観光行政について 

 ウイングフォイル全日本大会について 

 

２．津堅島でのＥＶ（電気自動車）活用について 

 ⑴実証実験及び今後について 

 ⑵観光への活用について 

 

３．道路行政について 

 ⑴勝連半島南側道路の整備について 

 ⑵平敷屋区の取り残された道路整備について 

 

４．施設整備について 

 勝連Ｂ＆Ｇ海洋センターのフェンス整備について 

 

５．台風第６号災害復旧について 

 

 ２１ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．公用車について 

 

２．ＥＶ充電インフラ整備について 

 

３．上下水道について 

 

４．うるま市食生活改善推進協議会について 

 

５．うるま市立みほそ第二小規模保育事業所について 

 

 ２２ 下 門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 ⑴一方通行帯解除後の状況について 



- 12 

- 

 ⑵道路封鎖後の対策の必要性について 

 ⑶抜け道の整備について 

 

２．防災（災害）対策等について 

 ⑴災害時の圧死防止対策等について 

 ⑵災害時の水確保対策について 

  ①防災井戸の確保及び支援等について 

  ②水循環型手洗いスタンド等の整備について 

 ⑶津波対策について 

  ①避難搭などの整備について 

  ②津波シェルター整備及び支援等について 

  ③防波堤の整備について 

 ⑷避難道路（通路）等の安全確保対策について 

 ⑸災害時のペット避難対策について 

 ⑹災害関連死対策等について 

 ⑺福祉防災地域づくり元気応援事業について 

 

３．観光振興について 

 ⑴旧与那城庁舎跡地のホテル計画について 

 ⑵宿泊税について 

 ⑶トライアルイベントについて 

 ⑷リゾート空間の形成について 

 ⑸魅せる道路（歩道）整備について 

 ⑹フットライトの整備（導入）について 

 

４．公園及び運動施設の安全点検及び対策について 

 ⑴わんぱく公園の石張り崩落対策及び補修点検について 

 ⑵与那城総合公園多種目球技場屋外ステージ屋根の補修について 

 ⑶その他点検作業の徹底について 

 

５．沖縄県立中部病院の整備計画について 

沖縄県立中部病院の整備と機能強化等について 

 

 ２３ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．市内小・中学生の体力について 

 ２０２２年度の全国体力テスト結果が２０２２年１２月に公表されたが、沖

縄県は５０メートル走や上体起こしなど実技８種目を点数化した体力合計点が

小・中学生で男女とも過去最低との報道がなされたが、うるま市の現状と課題

、今後の方策を伺う。 

 

２．見守りカメラの導入について 

⑴市内に設置されている防犯カメラの運用の現状を伺う。 

⑵市内における年間の捜索願件数を伺う。 

⑶防犯カメラと連動した位置情報が探知できる装着タグを小学生や高齢者・

認知症老人等へ支給し、安全・安心なまちづくりができないか伺う。 
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３．市内事業者の後継者育成と事業承継について 

⑴後継者育成における現状と課題、今後の方策を伺う。 

⑵事業承継における現状と課題、今後の方策を伺う。 

 

４．ＯＩＳＴとの連携について 

⑴ＯＩＳＴにおいては恩納村の協力を得て、血糖値を下げるお米の開発等研

究成果が昨年６月に発表されたが、うるま市におけるＯＩＳＴとの連携に

ついて伺う。 

⑵今後の方策について伺う。 

 

５．石川地域まちづくり推進計画について 

 ⑴石川インターチェンジ周辺の交流拠点形成について 

⑵石川庁舎周辺の再開発に向けた事業者公募の条件整理について伺う。 

⑶まちのにぎわいを実証するトライアルイベントについて伺う。 

 

６．東山ゴルフ場跡地における陸上自衛隊訓練場の整備計画について 

 

 ２４ 喜屋武
き ゃ ん

 力
つとむ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．県道３３号線下原商業地域への路線バス運行について 

 安慶名・屋慶名からてだこ浦西駅間 

 

２．学校現場支援・改革について 

不登校、いじめ対策、道徳教育 

 

３．石川庁舎・与那城庁舎跡利用について 

 

４．ヌーリ川公園整備事業について 

 進捗状況について 

 

５．学校校舎改築事業について 

 高江洲中学校、兼原小学校 

 

６．石川警察署管内の防犯カメラ石川地域について 

 

 ２５ 伊波
い は

 洋
ひろし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．沖縄県消防指令センター全体更新等整備事業について 

 ⑴更新等整備事業の概要について 

 ⑵応募者に関する条件 

 ⑶事業者の募集及び選定に関する事項 

 ⑷うるま市消防本部の整備計画について 

 ⑸デザインビルド方式（ＤＢ）について 

 

２．あやはし館の指定管理について 

 ⑴現在の進捗状況について 
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 ⑵正常化に向けて 

 

３．うるまサウナフェスｉｎ勝連城跡について 

 ⑴事業の概要について 

 ⑵企画管理事業費について 

 ⑶参加者の人数・費用対効果について 

 

４．補助金制度改革について 

 ⑴令和５年度、審査意見総括・審査意見に対する対応方針について 

 ⑵平成１９年度から令和５年度までの１４回の審査で特にＣ評価、Ｄ評価が

多かった５件の事業補助金に対するこれまでの担当部署の対応方について 

 ⑶補助金審査委員会の委員の選任は、平成１９年度第１期から第７期までは

公募枠・団体推薦枠で構成していたと思うが、現在の委員の選任について

伺う。 

 

 ２６ 伊礼
い れ い

 正
ただし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．２０２２年１０月２日、うるま市議会議員選挙の開票手続におけるうるま市の

責任について 

 ⑴２０２２年１０月１７日付、当選効力に関する異議申出に際し、市選挙管理委

員会は調査の上で「投開票の手続は適正に執行され確認するまでもない」と 

１２月１日棄却。違法性がなかったことを理由に投票用紙の開披調査（票の再

点検確認作業）をするまでもないと、申出が棄却されている。市選挙管理委員

会の言う違法性とは。（委員会招集４回：１０月２６日、１１月２１日、１１

月２８日、１２月１日） 

 ⑵市職員の２回の点検（第１点検係、第２点検係）とは具体的にどのような点検

をされたのか。また、異議申出後、当日関わった全ての担当職員に聞き取り調

査を実施したのか。また、その記録を残しているのか。 

 ⑶うるま市は当初から開披調査で事実が明るみになるまでヒューマンエラーがな

い、「ミスなし」と回答しているが当日の流れ、動線確認を含めどれだけチェ

ックをされたのか。 

 ⑷今回の選挙で混乱を生じさせたその原因は何と考え、その責任の所在は誰、ま

たはどこにあると考えているのか。（開票作業に関わった職員か、立会人か、

それとも選挙管理委員会か、市長か） 

 ⑸２人の人生の一部とはいえ、公共の行政が２人に多大な損失を与えた事実に対

する行政の責任は。 

 

２．うるま市議会の議員の議員報酬の遡及について 

 ２０２２年１０月に遡って支給することはできるのか。 

 

３．地方公務員法第３４条の規定「公務員の守秘義務」遵守について 

 ２０２２年１０月市議会議員選挙における選挙立候補届出書を手書きで提出した

が、その後に市民から「手書きで立候補届を出された候補者がいます。この方が当

選したら議会活動ができるのでしょうか、疑問です」との声が聞こえた。本来、提

出書類がパソコン作成か手書きかについて知り得る関係者はごく限られた範囲であ

ると認識しているが個人情報等、センシティブな情報を扱う場所でなぜこのような

情報が外部に漏れるのか。誰が仕事上知り得た情報を外部に漏らしているのか。 
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４．市職員のハラスメント調査について 

これまで市職員（本庁・学校現場・非正規雇用者など）、特別職も含めてハラス

メント調査は実施されたのか。 

 

５．うるま市の介護・福祉について 

⑴医療費の抑制と介護度の悪化予防について 

⑵地域包括支援センターの役割は。 

⑶高齢者福祉の充実したうるま市としての環境整備をし、福祉の特区構想はでき

ないか。 

⑷２０１８年に「２０２５年問題」として提唱されたが、来年を目前にしてどの

ように捉えられているか、またその具体的な対応は。 

⑸うるま市の高齢化率及び限界集落について 

 

 ２７ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．教育行政 

 ⑴電子黒板に関連する事項について 

 ⑵ランドセルに関連する事項について 

 ⑶部活動に関連する事項について 

 ⑷具志川東中学校に関連する事項について 

 

２．農業振興 

 ⑴農林水産まつりに関連する事項について 

 ⑵家畜飼料価格高騰緊急対策事業に関連する事項について 

  

３．商工振興 

産業まつりに関連する事項について 

 

４．文化財保護 

伝統文化・民俗芸能伝承活動事業に関連する事項について 

 

５．公園整備 

施政方針Ｐ１２の「公園がない行政区」に関連する事項について 

 

６．環境行政 

 ⑴ごみ収集に関連する事項について 

 ⑵不法投棄に関連する事項について 

 

 ２８ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．川崎小学校正門前横断歩道、信号機の安全対策に関連する事項について 

 ⑴注意喚起の看板の取付けについて伺う。 

 ⑵ルーバーフード付き信号機への取替えについて伺う。 

 ⑶横断歩道前後１００メートルに段差舗装やハンプ等の設置による交通安全対策

ができないか伺う。 
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２．小・中学校春休み延長に関連する事項について 

 ⑴那覇市、豊見城市が春休みの期間延長の方針を検討しているが、うるま市の現

状を伺う。 

 ⑵休みが増えることで、教職員や児童・生徒へのメリットを伺う。 

 ⑶うるま市も標準授業時数の確保への影響などを検証し、試験的な実施ができな

いか伺う。 

 

３．校内サポートルーム（校内フリースクール）の運営に関連する事項について 

 ⑴うるま市小・中学生、欠席３０日以上不登校の児童・生徒について、令和３年

から令和５年の状況を伺う。 

 ⑵去る９月議会の中で、文部科学省の予算を利用し、空き教室を活用して校内サ

ポートルームが設置できないか伺ったが、その後のうるま市教育委員会の見解

をお聞かせください。 

 ⑶文部科学省は、令和５年度補正予算の中で、校内教育支援センターの設置促進

のための２９億円、６０００校分の補助金に加え、令和６年度予算案に指導員

等派遣事業として１２１億円の補助金を計上し後押しする。雇用も生まれる、

ぜひ校内サポートルーム（校内フリースクール）を設置してください。当局の

見解を伺う。 

 

４．学童クラブに関連する事項について 

 ⑴うるま市学童保育待機児童数について伺う。 

 ⑵学童と「放課後教室」の一体化の推進について伺う。 

 ⑶夏休みに学童クラブへ昼食提供ができないか伺う。 

 

５．保育行政に関連する事項について 

 ⑴待機児童数について、５年間の推移を伺う。 

 ⑵保育士確保の状況について伺う。 

 ⑶待機児童数ゼロ宣言について伺う。 

 

６．節水対策に関連する事項について 

 ⑴県内２９市町村の給水源となる沖縄本島１１ダムの現在の貯水率を伺う。 

 ⑵うるま市水道部として節水強化呼びかけの考え方について伺う。 

 ⑶仮に制限給水となった場合、市民生活への影響、小・中学校プールの授業、公

共施設のトイレ対応について見解を伺う。 

 ⑷県企業局から水が配分されると思うが、うるま市の水の配給優先順位等はある

のか伺う。 

 

７．川崎ルーシー河線道路改良工事に関連する事項について 

 ⑴現在、県道８号線との取付工事となり、コープ入り口付近が通行止めとなって

いるが、工事の内容と工事期間を伺う。 

 ⑵工事施工箇所付近への道路警備員の配置、安全対策について伺う。 

 ⑶道路工事が完了した場合の横断歩道設置や児童・生徒の安全確保はどう考えて

いるのか伺う。 

 ⑷開通後の川崎１８７番地付近交差点、旧具志堅商店前十字路ではルーシー河線

の方が道路幅も広く、車道優先順位を明確にしないと必ず事故が起こる。当局

の安全対策の考え方を伺う。 
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８．うるま市議会議員繰上げ当選に関連する事項について 

 ⑴当落逆転の経緯について、今一度確認します。 

 ⑵当事者２人への任期４年間分の議員報酬の補償について伺う。 

 ⑶裁判にかかった費用の幾らかは市が負担できるのか伺う。 

 ⑷選挙管理委員会は新聞、メディア等では謝罪はしているが、当事者本人たちへ

の謝罪がないと聞いている。それはなぜですか、お伺いいたします。 

 

 


